

ACTUALIDAD / MAPUCHE / MEDIO AMBIENTE / PORTADA / REGIONES

Alerta en comunidades de Curarrehue por amenaza minera en Reigolil

El Ciudadano · 16 de enero de 2024



Imagen portada: Territorio Reigolil – Referencial

Comunidades Mapuche – Lof Reigolil en Curarrehue se unen contra proyecto minero en histórico Txawun»



Imagen referencial internet

En un comunicado público emitido el 14 de enero de 2024, la comunidad del Lof Reigolil en la comuna de Curarrehue se pronunció enérgicamente contra la posible instalación de la minera Reigolil en el sector Chocol. Más de 100 personas, incluyendo longkos, autoridades ancestrales mapuches, dirigentes de comunidades indígenas, organizaciones de la sociedad civil, clubes deportivos y representantes de servicios públicos, se congregaron en un txawun para expresar un contundente «NO A LA MINERA REIGOLIL».

La comunidad destaca en su comunicado los impactos negativos que la actividad minera podría tener en el territorio, tales como **la degradación ambiental, la pérdida de biodiversidad, la contaminación del aire y del agua, así como efectos negativos en la salud, mencionando específicamente la preocupación por enfermedades**. Además, hacen un llamado a la unidad de las comunidades mapuches para defender el territorio y rechazar cualquier inversión capitalista que ponga en riesgo su espacio vital y el bienestar de las futuras generaciones. **El Lof Reigolil afirma estar unido en la lucha y agradece el apoyo recibido de diversas comunidades.**

“Como Lof Reigolil, nos manifestamos y nos referimos en decir a todos aquellos empresarios, que no permitiremos bajo ninguna circunstancia y no daremos ni un solo centímetro de nuestro espacio y territorio, ni chance para que ellos puedan desarrollar sus inversiones capitalistas en nuestro lof, vamos a luchar y dar la pelea hasta el final”

Difundimos a continuación, comunicado Público Lof Reigolil

Comunicado público



Nos dirigimos como territorio o comunidad a los lof, comunidades, organizaciones territoriales de la comuna de Kurarewe y a la opinión pública en general, a declarar lo siguiente;

1. El día 13 de enero 2024, nos reunimos en el lof Reigolil para informar y unir fuerza. Y decir: NO A LA MINERA REIGOLIL- YACIMIENTO MINERO, SECTOR CHOCOL.

Txawun en el cual asistieron más de 100 personas. Longkos, autoridades ancestrales mapuches, Dirigentes de comunidades indígena, organizaciones de la sociedad civil,

clubes deportivos, comités, servicios públicos y municipalidad de Curarrehue.

2. Hacemos un llamado a la comunidad en general, de promover las distintas consecuencias e impactos que trae las instalaciones de actividades mineras en el territorio, tales como;

2.1. Impacto cultural: Ya que se encuentra nuestro NGUILLATUWE Chocol.

2.2. Impacto Ambiental: Degradoación de suelos, destrucción de la biodiversidad, migraciones de especies, perdida de flora y fauna.

- Contaminación del aire: Emisiones de arsénico, material particulado.
- Contaminación del agua: perdida de agua superficial, ríos, lagos, perdidas de los acuíferos y aguas subterráneas.
- Efectos negativos a la salud: Enfermedades pulmonares como NEUMOCOSIS.

3. Como Lof Reigolil, nos manifestamos y nos referimos en decir a todos aquellos empresarios, que no permitiremos bajo ninguna circunstancia y no daremos ni un solo centímetro de nuestro espacio y territorio, ni chance para que ellos puedan desarrollar sus inversiones capitalistas en nuestro lof, vamos a luchar y dar la pelea hasta el final.

4. Nuestro lof Reigolil estamos unidos más que nunca por una misma causa, defender nuestro territorio de todo lo perjudicial para nuestra ñuke mapu y velar por el bienestar de las futuras generaciones. Defender nuestras aguas y ríos.

5. Instamos a las distintas comunidades mapuches a unir fuerzas en defensa de nuestro territorio, no necesitamos empresas que vienen a destruir, dejándonos sin agua que es lo vital para poder vivir. Además de informar que nuestro río Maichín afectaría a todos los habitantes del Lof KURAREWE, PUCÓN y demás.

6. Finalmente, agradecer el apoyo y la unión que se mostraron en los diferentes lof: LOF REIGOLIL, LOF CHOCOL, LOF PURRANQUE, LOF QUIÑENAHUIN, LOF MAITE, LOF AGUAS BLANCAS, LOF TXANCURA, LOF PANQUI, LOF POCOLPEN.

¡¡MARICHIWEW!!

Seguir leyendo más...

Huasco, zona de sacrificio: Vecinos reclaman en tribunales por aprobación de depósitos de relaves de compañía minera

Tres empresas mineras enfrentan demanda ambiental por extracción y daño de acuíferos de uso ancestral en Salar de Atacama

Informe revelador: Reciclaje podría cubrir dos tercios de la demanda de minerales para la llamada “transición energética”

Coyhaique: Detectan graves infracciones ambientales de Minera El Toqui que comprometen cuerpos de agua

Minera genera polémica en Penco por eventual falta grave a la verdad: CORFO tuvo que desmentir supuesto “subsidio”

Andacollo: Detectan graves incumplimientos ambientales por parte de minera transnacional Teck

Fuente: El Ciudadano